

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 17-0; ídem ídem a la sombra, 12-60; ídem mínima ídem, 04-0; ídem media ídem, 10-50; oscilación, 8-5; agua de lluvia en milímetros, 0-0; agua evaporada en milímetros, 4-41.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 754-10; temperatura máxima a la sombra, 10-5; ídem de termómetro húmedo, 01-4; tensión del vapor, 05-50; humedad relativa, 84-0; estado del cielo, despejado; dirección del viento, S.E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 134.

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
TRIMESTRE . . . . . 7-50 PESETAS  
SEMESTRE . . . . . 15-00  
AÑO . . . . . 30-00  
NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS  
**EDICIÓN DE LA MAÑANA**

Córdoba.-Viernes 6 de Marzo de 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 35.-Apartado de Correos, núm. 26

## El Sr. Calvo Sotelo recibe un voto de confianza para reorganizar el Bloque Nacional

## La Federación de Labradores de Córdoba pide protección contra los robos de aceituna

### POSTALILLA

Por la derecha hay barro

Si. En cierta reunión de juveniles extremistas se ha tomado el delicado acuerdo de proponer al Gobierno la inmediata supresión de todos los periódicos de derecha. ¡Viva la democracia, y olé El sacristán de «La Marsellesa» está de enhorabuena.

Y muera quien no piense igual que pienso yo.

Nosotros, lector, estamos a punto de desvanecernos de gratitud, ante idea tan generosa. Se nos quiere suprimir. ¡Oh! Esto es realmente conmovedor. Sentimos un nudo de emoción en nuestra garganta. Una dulce congoja invade todo nuestro ser. Hasta nuestro hígado, habitualmente malhumorado, ha establecido relaciones de franca cordialidad con la vesícula biliar, su agría vecinita del principal. Confesamos que desde que hemos conocido el acuerdo una grata sensación de bienestar, prima hermana de la euforia, se ha enseñoreado de nuestro ser.

Suprimir los periódicos de derechas. Eso es lo decente. Claro, que, puestos a suprimir, también ha de suprimirse todo lo que huele a derechas. Las calles, por ejemplo. El Gran Capitán debería cerrarse a cal y piedra. Y la calle Gondomar. Y Concepción. Son calles estúpida y habitadas por gentes de derechas. También se suprimirá «La Granja». Y algún casino que otro. Y los sastres derechistas. Y los confiteros ídem ídem. Y la acera derecha de cada calle.

Todo lo derechista se suprimirá. Sólo quedaría en pie alguna taberna que otra, y algún que otro café. Y, desde luego, Belmonte. No hay que olvidar que Belmonte ha hecho una revolución con la izquierda.

Dick

### Se rumorea si Inglaterra va a construir otro canal paralelo al de Suez

JERUSALEN.—Informaciones de Prensa atribuyen al Gobierno británico el proyecto de construir un canal en Palestina, entre Gaza y Akaba, que permitiría a Inglaterra prescindir del Canal de Suez.

Se pone de relieve que el Canal de Suez tiene dos desventajas para la Gran Bretaña. Por un lado es propiedad de la Compañía Internacional Canal Marítimo de Suez, que no se encuentra enteramente en manos británicas y prevalecen en ella los intereses franceses. Además, el territorio adyacente al Canal de Suez no es territorio británico, sino egipcio, perteneciendo, por lo tanto, a un país algo más que autónomo.

El proyectado canal estaría situado a unos 200 kilómetros al Este del de Suez. En virtud del vigente tratado egipcio, tendría derecho a adquirir en 1968 el canal del Suez con todas sus instalaciones, por cuyo motivo el Gobierno de El Cairo se ha esforzado durante los últimos años para conseguir que fuera admitido en la Compañía del Canal un director egipcio a fin de que velara por los intereses egipcios sobre el mismo.

Se calcula que la construcción del proyectado canal de Gaza a Akaba costaría a los ingleses unos 500 millo-

### PROBLEMAS DEL CAMPO

## Los robos de aceituna. Las básculas de Villa del Río. El labrador que compra su propia cosecha. La rebusca

### Robos de aceituna

Estamos en plena campaña de aceituna. Campaña de recogida que, este año, ofrece unas características mucho más alarmantes y agudas que años anteriores. Y nos referimos claramente a los robos de aceituna. Y al recoger en GUION la palpación unánime del campo cordobés en esta época, la elevamos con todo respeto, desde luego, pero con toda energía también, al señor Gobernador civil de la provincia, para que provea. Es urgente. Es inaplazable. El campo y la cosecha no pueden estar huérfanos de protección. Porque la indefensión del campo, va inexorablemente acompañada de un índice de retraimiento en el cultivo, y de un abandono lento de esa gran función social que es la economía agrícola. Desde estas columnas señalamos el peligro. Con absoluta claridad.

Y vamos a lo que importa. Por los datos suministrados en el Gobierno civil, y recogiendo las manifestaciones de una nutrida comisión de patronos, llegamos a la conclusión de que el robo de aceituna acusa este año caracteres de auténtica gravedad. Se roba en cuadrillas perfectamente organizadas. Y se compra en pleno campo lo robado. Téngase en cuenta que la rebusca estaba prohibida hasta ayer, día en que el Gobernador la autorizó. Por cierto, que después comentaremos la oportunidad de tal medida.

### Bujalance y La Rambla Las básculas de Villa del Río

Aquí está lo sucedido en Bujalance. A varios patronos, cuyos testimonios tenemos a la vista, les robaron cientos de fanegas en dos días. Pero lo verdaderamente escandaloso es que en la carretera de Bujalance a Villa del Río, y próximo a la entrada de este último pueblo, se han montado dos básculas destinadas al peso y compra de la aceituna robada. Esto rebasa ya los mayores límites del desafuero. En cuanto a La Rambla, se está dando el caso inaudito de que cierto propietario compra a diario su propia aceituna. La que le roban. Y por este orden nos llegan denuncias de todas partes.

Fácilmente se comprende que este estado de cosas no puede prolongarse un día más. Todos tenemos el deber de defender el campo, base y apoyo de la economía cordobesa. Y—lo repetimos—de seguir el problema planteado en estos términos bochornosos; de continuar las «expropiaciones» de aceituna, sobrevendrá una crisis rápida y fatal, en perjuicio de quienes directa o indirectamente viven de la Agricultura. Y constituirá una insuperable dificultad, seguir cultivando el campo, donde no existen garantías para proteger el esfuerzo económico y el trabajo que representa lograr una cosecha. El señor Gobernador dirá la última palabra.

### Nota final

Ayer se autorizó la rebusca de aceituna en las fincas que hubiesen terminado la recolección. El Gobernador dió una nota acerca de este extremo.

Nosotros invitamos al señor Rodríguez de León a que medite acerca de estas breves consideraciones:

La rebusca, en estas circunstancias, constituye, tal como está autorizada, un funesto error. En primer lugar, la rebusca en fincas que hayan efectuado la recogida, estaría perfectamente siempre que las limitrofes hubieran terminado también la recogida. De una finca a otra lindante, se pasa con una temible facilidad.

Y eso tiene un remedio. Y consiste en no autorizar la rebusca, mientras no esté recogida la cosecha en una gran extensión de terreno. Lo mejor sería autorizarla, cuando esté recogida en todo el término municipal. En caso contrario, se reproducirían los mismos inconvenientes que se pretenden evitar, y sería preciso disponer de una enorme cantidad de Guardia civil para evitar nuevos robos.

Piénselo bien el señor Rodríguez de León. Nosotros le trasladamos estas angustiosas cuitas de los labradores, que reflejamos en nuestras columnas, por tratarse de un sentido de protección y defensa de la más específica fuente de riqueza de nuestra provincia.

guion

Cri-cri

### Notas de Hacienda

Pagos para el día 6

Por la Tesorería-Pagaduría de Hacienda se harán efectivos los libramientos siguientes:

Don Francisco García Rejano, don Antonio Aumente, Cajero habilitado de la Comandancia de la Guardia Civil, don Luis Galiani, don Manuel Herrador Luque, don Felipe Carracedo Amor, don Joaquín Gallardo, don Eloy Caracuel, don Rafael Reina León, don Francisco Fernández García, Banco Español de Crédito, don Cristóbal Arjona, don Alberto Bonteller, don Ruperto Blanco Perea, don Antonio Guerrero Lama, don Rafael Guerrero Lama y Ayuntamientos de Fernán Núñez y Palma del Río.

nes de libras esterlinas. Estos cálculos se han hecho después de un detenido estudio de los gastos que ocasionaron el Canal de Panamá y el de Suez, por lo que, aunque Inglaterra es un país rico, se duda de que se halle dispuesta a intervenir tan formidable suma en la construcción de un canal que no presentaría esperanza alguna de rentabilidad.

En consecuencia, predomina la opinión de que Inglaterra, país eminentemente práctico, optará por buscar por todos los medios una inteligencia con Egipto como futuro propietario del Canal de Suez, solución que resultaría mucho más barata que la construcción de un nuevo canal de 200 kilómetros de longitud.

### DEL GOBIERNO CIVIL

## El Gobernador y los periodistas

### Las tuberculosas del Hospital

El Gobernador, al recibir a los periodistas, les manifestó que sobre la petición de las tuberculosas del Hospital, que nuestros lectores conocen, había recibido una carta del secretario de la Diputación, diciéndole que el traslado de las tuberculosas a Cerro Muriano era imposible, pues aquella clínica estaba designada solamente para los niños del Hospicio, que en su mayoría eran huérfanos, y que no podía acudir a dicha petición.

### La reposición de empleados municipales

Dijo también don Antonio Rodríguez de León a los representantes de la Prensa, que había ordenado que los empleados municipales de Aguilar e Iznájar, despedidos con motivo de los sucesos de Octubre, reingresarán en sus respectivos puestos, y que para los otros, para los interinos, se les buscarían otros empleos a fin de que no quedaran parados.

### El telegrama del ministro de Trabajo

El ministro de Trabajo—continuó diciendo el señor Gobernador—ha en-

viado un telegrama circular a todos los alcaldes para que le informen de las obras públicas que se pueden empezar, a fin de remediar el paro obrero.

### La actitud de unos patronos

He sabido—dijo el Gobernador—que algunos patronos en vez de dejar que rebusquen aceitunas, permiten que los cerdos se coman el resto de la cosecha.

Esto es un abuso que no puedo tolerar, y si mis gestiones para averiguar ese escándalo dan un resultado positivo y son ciertos esos atropellos, estoy dispuesto a cortarlos enérgica y rápidamente.

### El Ayuntamiento de Córdoba

Parece ser—terminó diciendo el gobernador—que esta tarde se recibirá la fórmula para la constitución del Ayuntamiento. Para este fin he citado para mañana a las once a las Juntas Municipales de los partidos a fin de tratar de este asunto. Además me es muy necesario la constitución del Ayuntamiento, pues me es imprescindible para la solución del paro obrero.

### A Villanueva del Duque

A fin de tratar de varios asuntos

### El viaje de un especialista sueco a Moscú

MOSCÚ.—Se ha facilitado un comunicado oficioso que aclara el misterio que rodeaba el precipitado viaje a esta capital del célebre especialista sueco doctor Oliverkorma.

El comunicado dice que el especialista sueco ha sido llamado a Moscú con objeto de practicar una operación muy delicada y de urgencia al secretario general del Comité Ejecutivo de la Unión Soviética, A. Koln, que resultó gravemente herido en la cabeza en un accidente ferroviario.

Akulof había desempeñado antes el cargo de fiscal general de los Soviets, siendo designado para el cargo que ahora ocupa en sustitución de Yennidkse.

### Una visita

Han visitado nuestra Redacción los señores que fueron heridos durante los sucesos de La Rambla para testimoniar, desde nuestras columnas, su gratitud a todas las personas que han ido a visitarles durante su convalecencia.

importantes relacionados con el paro obrero, esta tarde a las dos y cuarenta y cinco han salido para Villanueva del Duque, el gobernador civil don Antonio Rodríguez de León acompañado del comisario de Policía don Eugenio Arroyo y de su secretario particular don Pedro Lacor.

### Globitos de los Jueves

El «harakiri»

Es indudable que el «harakiri» se está poniendo de moda. Eso del «harakiri» constituye el plan «cañón» de los oficialitos japoneses. Porque en el fondo, el «harakiri» es un deporte. Un poco extravagante, eso sí. Pero deporte al fin.

Como todo el mundo sabe, el «harakiri» no es otra cosa que la gentil bagatela de abrirse el vientre. Para ello se toma un yatagán de apreciable temple, y se apoya contra la pared la extremidad de la empuñadura. El otro extremo—el que pincha—se sitúa en la cavidad del ombligo. Hecho esto, todo se reduce a una sencilla experiencia, que consiste en dejarse caer sobre el acero mientras la puntita va penetrando graciosamente en el abdomen. Perforación de duodeno, rotura de peritoneo, sección de asas intestinales. Un pequeño mal rato, y la muerte al fin. Eso es el «harakiri». Nada de particular como puede observarse.

Lo curioso es que el «harakiri» constituye un verdadero honor. No todo el mundo, en el Japón, es acreedor a disponer de una muerte así. Suele reservarse para los señores de alta traición; atentados contra la unidad de la Patria; delitos contra el orden público que pongan en peligro la vida de la nación, etc., etc.

Por cierto que en nuestras profundas meditaciones alrededor del «harakiri» hemos llegado a una conclusión. Y es que en España estamos perdiendo el tiempo. Deberíamos adoptar el procedimiento japonés. Y hacer un cuadro de honor con los invitados a «harakiricutar-se». Eso. Ahí va la primer lista. Pero no. El censor iba a romper el lápiz rojo sobre nuestras tímidas cuartillas cuando leyera los primeros nombres.

De Policía

### El señor Jiménez Abad es trasladado a Orense

El inspector don Antonio Jiménez Abad ha sido trasladado a la plantilla de Seguridad de Orense.

La noticia ha causado en Córdoba verdadero estupor. Nadie se explica cómo un funcionario modelo que ha llevado a cabo infinidad de brillantes y arriesgados servicios en su difícil profesión pueda ser reemplazado de Córdoba sin un grave motivo que lo justifique. El señor Jiménez Abad une a su gran capacidad profesional un profundo conocimiento de Córdoba y su provincia, consecuencia de los largos años que ha permanecido en nuestra capital, lo que hace que sus servicios y sus iniciativas se vieran siempre coronadas por el éxito.

Todo Córdoba lamenta sinceramente el traslado del competente funcionario, que priva a la población de una de las mejores garantías de tranquilidad, en cuanto a los servicios policíacos se refiere.

Esperamos, que, a ser posible, sea subsanado lo que constituye un error administrativo de bulto en esta capital.

Llame a los Teléfonos números 2186 y 2187





